
Niederschrift der 9. Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur-, Freizeit- und
Sozialausschusses

am Mittwoch, 28.10.2009, von 18:00 bis 19:00 Uhr
Ort: Kleiner Sitzungssaal

Teilnehmerverzeichnis:
Teilnehmer Fraktion A E U Bemerkung

A = Anwesend,   E = Entschuldigt,   U = Unentschuldigt

Stimmberechtigte Mitglieder
Marlene Altevers SPD x
Josef Bickschlag CDU x
Heinrich Bischoff CDU x
Olaf Eilers SPD x
Heinz Kösters CDU x
Peter Nienhaus CDU x
Reinhold Pohlabeln CDU x
Elisabeth Poschmann CDU x
Karl Schwienhorst CDU x
Rita Timmermann CDU x
Günter Witte SPD x
Andreas Witting CDU x

Sonstige
Marianne von Garrel x
Andreas Kaczmarzik x
Gabriele Tepe x

Verwaltung
Dirk Vorlauf x
Birgit Deeken x
Matthias Wekenborg x

Öffentlicher Teil :

TOP 1
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Tagesordnung sowie der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende, Ratsfrau Altevers, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung
sowie die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2
Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur-,
Freizeit- und Sozialausschusses vom 20.05.2009

Die Niederschrift  über die Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur-, Freizeit- und Sozialausschusses
vom 20.05.2009 wird mit 1 Enthaltung genehmigt.

TOP 3
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Mitteilungen

- siehe TOP 4 - 

TOP 4
242/2009
Mitteilung über den Jahresbericht 2008 der Kath. Öffentlichen Bücherei St. Marien,
Friesoythe 

TOP 5
277/2009
Mitteilung über den Jahresbericht 2009 der Stadtjugendpflege (Vortrag) 

TOP 6
279/2009
Mitteilung  über  den  zeitlichen  Ablauf  des  Grundsatzbeschlusses  zur
Investitionsförderung gemäß den Sportförderrichtlinien der Stadt Friesoythe 

TOP 7
278/2009
Antrag des BV Neuscharrel e. V. auf die Gewährung eines Zuschusses zum Neubau
eines Sanitär- und Umkleidegebäudes

Dem vorzeitigen Baubeginn wird zugestimmt. 

Ob es zur Zahlung eines Zuschusses kommt,  wird nach Überprüfung der grundlegenden
Sanierungsbedürftigkeit der vorhandenen Umkleideräume durch den Fachbereich 3 in einer
nächsten Sitzung entschieden. 

TOP 8
275/2009
Antrag des VfL Markhausen e. V. auf die Instandsetzung der Zeiterfassung in der
Sporthalle Markhausen 

Dem VfL Markhausen e. V. werden die Kosten für die Instandsetzung/Neuanschaffung der
Zeiterfassung in der Sporthalle Markhausen erstattet. 

Ein gleichlautender Antrag kann erst nach 15 Jahren wieder gestellt werden. 

TOP 9
273/2009
Antrag  des  SV  Marka  Ellerbrock  e.  V.  auf  die  Übernahme  der  Kosten  für  die
Nachrüstung der Kleinkläranlage beim Umkleidegebäude des Vereins 
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Dem SV Marka Ellerbrock e. V. wird für die Nachrüstung der Kleinkläranlage ein Zuschuss in
Höhe von 2.100,00 € gezahlt. 

Der SV Marka Ellerbrock e. V. hat die endgültigen Auftragsunterlagen vor der Vergabe des
Auftrages der Stadt Friesoythe vorzulegen. 

TOP 10
272/2009
Antrag  des  Musikvereins  Altenoythe  auf  Gewährung  eines  Zuschusses  zur
Errichtung eines Übungsraumes im Bereich der Schulstraße in Altenoythe 

Dem vorzeitigen Baubeginn wird zugestimmt. Ob es zur Zahlung eines Zuschusses kommt,
wird nach Vorlage weiterer Unterlagen entschieden. 

TOP 11
274/2009
Antrag auf Gewährung eines jährlichen Zuschusses für die Big Band Friesoythe e.
V. 

Der Big Band Friesoythe e. V. wird ein jährlicher Zuschuss in Höhe von 1.025,00 € gemäß
dem Grundsatzbeschluss vom 27.01.1993 gewährt. Die Mittel werden für das Haushaltsjahr
2009 überplanmäßig bereitgestellt. 

TOP 12
276/2009
Betreuung von Schulkindern in den Sommerferien 

Die Stadt Friesoythe bietet im Rahmen eines Pilotprojektes in den Sommerferien 2010 eine
dreiwöchige Ferienbetreuung für schulpflichtige Kinder im Alter von 6 bis 12 Jahren an. Die
Ferienbetreuung wird zu einem angemessenen Teilnehmerbeitrag angeboten und von der
Stadt Friesoythe gefördert. Die erforderlichen Mittel sind im Haushaltsplan bereitzustellen. 

Nach Durchführung des Projektes 2010 wird ein Konzept für das Jahr 2011 ausgearbeitet
und dem Jugend-, Sport-, Kultur-, Freizeit- und Sozialausschuss zur Beratung vorgelegt. 

TOP 13
Anfragen und Anregungen

Ratsherr  Eilers  erkundigt  sich  nach  der  Auswertung  der  Anfang  des  Jahres  durchgeführten
Elternbefragung bezüglich des Kita-Bedarfes.  Erster  Stadtrat  Vorlauf  sagt  zu, dass über diese
Thematik in einer der nächsten Sitzungen des Verwaltungsausschusses berichtet wird.

Zum  Thema  „Kanulehrpfad“  macht  Ratsherr  Witte  auf  die  seiner  Meinung  nach  bestehende
Gefahrenquelle im Bereich der Fußgängerbrücke aufmerksam. Die Unterquerung der Brücke sei
für Ungeübte sehr problematisch, es werde hier zu Unfällen kommen. 

Erster Stadtrat erläutert,  dass die Pläne von Fachleuten erstellt und in den Gremien vorgestellt
wurden. Es sei zugesagt worden, dass eine Unterquerung der Brücke möglich sei. Optional sei
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auch eine spätere Erhöhung  der Brücke möglich.  Wenn das Projekt  jetzt nicht weiter verfolgt
werde, dann rücke die Realisierung erst einmal in die Ferne.

Dirk Vorlauf Marlene Altevers Protokollführer/in
Erster Stadtrat Vorsitzende


